

## Beschlussvorlage

Vorlage Nr. 2021/033

Amt: Bürgermeister  
Verfasser: Martin Numberger  
Aktenzeichen: 592.611

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
20.04.2021	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

### **Donauradweg zwischen Gutmadingen und Geisingen Dauerhafte Verlegung der Strecke**

Die bisherige Radverbindung Gutmadingen-Geisingen führte über den Donauradweg, welcher nördlich der B31 (lila Variante im Lageplan) gelegen ist. Der Ortschaftsrat Gutmadingen hatte sich bereits in seiner Sitzung vom 28. März 2019 dafür ausgesprochen, den Radweg auf die südliche Seite der B31 (rote Variante im Lageplan) auf den bisherigen landwirtschaftlich genutzten Weg zu verlegen.

Im Zuge der Sperrung der Donaubrücke bei Geisingen wurde der Weg nördlich der Donau von einer reinen landwirtschaftlichen Nutzung ausgenommen und als Gemeindeverbindungsweg auch für den regulären PKW-Verkehr freigegeben. Im Zuge dieser Maßnahme wurde der Radweg auf die südliche Route verlegt, der bisherige Weg wurde verbessert und als Radweg ausgebaut. Die Umleitung wurde von allen beteiligten Behörden begrüßt.

In der anhaltenden Übergangszeit hat sich die Trennung von Motor- und Radverkehr als ideale Lösung präsentiert. Der Radverkehr ist isoliert und hat eine separate Strecke, wodurch Unfälle mit landwirtschaftlichen Fahrzeugen und PKWs vermieden werden konnten. Auch wenn nach der Öffnung der Donaubrücke die Nutzung der nördlichen Route für PKWs nicht mehr gestattet sein wird, könnte ein separater Radweg die Attraktivität für den Radverkehr weiter steigern.

Aus touristischer Sicht ist die Führung an der Donau selbst bedeutend attraktiver; gleichzeitig ist die Radverbindungsstrecke Gutmadingen-Geisingen um einen Kilometer verkürzt. Die Erfahrung der kürzeren Strecke hat dafür gesorgt, dass zunehmend Bürgerinnen und Bürger vom Auto auf das Fahrrad umsteigen.

Der Radweg ist bis zur Stadtmühle im Eigentum der Stadt Geisingen. Eine provisorische Nutzung über das Gelände der Stadtmühle ist derzeit gestattet. Weitere Gespräche zu einer dauerhaften Nutzung müssen jedoch noch abgeschlossen werden.

Damit die südliche Route dauerhaft als Fahrradweg genutzt werden darf, ist ein Antrag an das Verkehrsministerium Baden-Württemberg zu stellen. Der Bereich unter der B31-Brücke müsste dauerhaft verbessert werden.

Über vorliegenden Vorschlag soll in der Sitzung beraten werden.

### **Beschlussvorschlag**

Der Gemeinderat begrüßt die dauerhafte Umlegung des Radwegs Gutmadingen-Geisingen und beauftragt die Stadtverwaltung mit der weiteren Umsetzung dieser Maßnahme.

Geisingen, 08. April 2021

Martin Numberger  
Bürgermeister

Lageplan - Streckenführung Donauradweg